

Newsletter des droits de l'enfant 01/24

Bonjour

Les enfants ont le droit de participer, comme le stipule l'art. 12 de la Convention des droits de l'enfant. Il nous tient à cœur de promouvoir la participation des enfants à différents niveaux. L'année dernière, nous vous avons p. ex. présenté nos travaux sur l'[audition des enfants dans les procédures de droit civil](#), sur l'[audition dans la procédure d'asile](#) et sur le [baromètre des droits de l'enfant](#).

Mais cela ne suffit pas. Nous continuons à travailler pour que les jeunes puissent s'investir et se faire entendre. Nous avons donc le plaisir de vous présenter, dans cette newsletter, notre nouvelle brochure [«Implique-toi!»](#) sur la participation ainsi que notre [plateforme participative](#) pour les 10 à 24 ans.

Actualités d'UNICEF Suisse et Liechtenstein

«Implique-toi!» – la brochure sur la participation destinée aux jeunes



Cette publication s'adresse directement aux jeunes. Elle explique en quatre étapes comment s'impliquer facilement et pourquoi leur avis est important. A l'aide d'exemples et d'illustrations, les compétences individuelles de chacun-e et le droit à la participation sont mis en évidence. Afin d'adapter la brochure au groupe cible et de la rendre participative, elle a été réalisée en partenariat avec plusieurs classes.

→ [Commandez gratuitement la brochure](#)

UNICEF youth – notre nouvelle plateforme participative



UNICEF youth – notre plateforme participative pour les 10 à 24 ans – vient d’être lancée. Elle permet, entre autres, aux jeunes de participer à l’élaboration du travail de l’UNICEF et d’exprimer leurs opinions. Nous pouvons ainsi travailler pour les jeunes mais aussi avec les jeunes, ce qui nous permettra d’évoluer.

→ [Tou·te·s les jeunes de Suisse et du Liechtenstein peuvent participer – n’hésitez pas à partager ce lien](#)

Unir nos forces pour la santé mentale



↑ © UNICEF/UN0611517/Pancic

Dans le cadre de l’événement de clôture du Conseil du futur U24, cinq organisations non gouvernementales, dont UNICEF Suisse et Liechtenstein, se sont réunies en janvier pour faire progresser ensemble le sujet de la santé mentale des adolescent·e·s et des jeunes adultes et enfin l’intégrer dans la politique et la planification des actions.

→ [Plus d’informations](#)

25.05.24 | Colloque «Encourager le développement des enfants et des jeunes» | Olten

Fachtagung
Aufwachsen von Kindern und Jugendlichen aktiv fördern
Strategische Aufgaben der kommunalen Kinder- und Jugendpolitik

25. Mai 2024, Olten



Anmeldung unter:
tagung-kjp.ch

Le colloque se penche sur les missions stratégiques de la politique communale de l’enfance et de la jeunesse. Il est organisé par la Haute école spécialisée du Nord–Ouest de la Suisse (en allemand), tandis qu’UNICEF Suisse et Liechtenstein est partenaire de coopération.

→ [Renseignements et inscription](#)

Autres événements

16.-17.03.24 | Young Humanitarian Summit | Zurich

La deuxième édition du Young Humanitarian Summit aura lieu en mars. Divers ateliers et conférences se concentreront sur la thématique de l’aide humanitaire dans les régions en

conflit. L'UNICEF y sera également présent avec un atelier qui traitera plus particulièrement des défis de la protection des enfants dans les régions en crise.

→ [Renseignements et inscription](#)

11.-12.04.24 | Conférence PASUS | Zurich

La Haute école pédagogique de Zurich organise une conférence sur le thème «L'art de la participation à l'école» (en allemand).

→ [Informations relatives aux contributions et à l'inscription](#)

02.-03.05.24 | Symposium sur l'asile – «Main dans la main : société civile et protection des personnes réfugiées» | Berne

Le 9^e Symposium suisse sur l'asile se concentrera sur l'engagement de la société civile en faveur de la protection des personnes réfugiées. Dans le cadre des nombreux ateliers et présentations proposés, l'UNICEF tiendra un atelier sur les conséquences du fait de grandir dans le contexte de l'asile.

→ [Renseignements et inscription](#)

15.05-15.06.24 | Journées nationales d'action pour les droits des personnes handicapées | dans toute la Suisse

La Convention de l'ONU relative aux droits des personnes handicapées est entrée en vigueur en Suisse il y a dix ans. Afin de célébrer cet anniversaire se tiendront cette année les Journées nationales d'action pour les droits des personnes handicapées. Les communes qui souhaitent également mener une action peuvent trouver de précieux conseils ainsi que des exemples appropriés pour les réaliser sur le site Internet « Avenir Inclusif ».

→ [Renseignements et inscription](#)

Nouvelle plateforme d'information

APEA.EN.BREF

Quels sont les types de curatelles existants ? Qu'est-ce qu'un mandat pour cause d'inaptitude ? Comment réagir quand un·e enfant est négligé·e ? Une nouvelle plateforme d'information nationale a été lancée pour répondre à ces questions et à d'autres sur l'APEA. Elle s'adresse aux enfants, aux jeunes et aux adultes qui ont besoin de soutien – dans un langage simple et compréhensible.

→ [Vers la plateforme «APEA.EN.BREF»](#)

Formation continue

DAS en protection de l'enfance – défis en protection de l'enfance: politiques, droits et capacités

Le nouveau DAS en protection de l'enfance débutera le 16 mai 2024. Mis en place par le CIDE, il doit permettre de développer une compréhension approfondie de la complexité des politiques, des pratiques et des défis de la protection de l'enfance.

→ [Plus d'informations et inscriptions.](#)

Encouragement

La CFM lance un appel à propositions sur la participation et l'intégration

La Commission fédérale des migrations (CFM) lance un appel d'offres pour deux programmes d'intégration participatifs:

- « Nouveau Nous – Culture, Migration, Participation » soutient des projets culturels qui peuvent susciter un sentiment d'appartenance au sein de la société migratoire suisse.
- « Citoyenneté – échanger, créer, décider » encourage la participation politique dans la société migratoire suisse.

→ [Plus d'informations](#)

P.-S.: N'hésitez pas à recommander notre newsletter. [Pour cela, il suffit de partager ce lien.](#) Merci.

A propos de l'UNICEF

L'UNICEF est le Fonds des Nations Unies pour l'enfance. Depuis plus de 75 ans, nous nous mobilisons dans le monde entier pour la survie et le bien-être des enfants.

[Plus d'informations sur l'UNICEF](#)

Téléphone 044 317 22 66



Faire un don

IBAN: CH88 0900 0000 8000 7211 9

BIC: POFICHBEXXX

Charity Number: CHE-107.835.496



Ce service respecte les critères définis par le Digital Trust Label pour:

- ✓ SÉCURITÉ
- ✓ PROTECTION DES DONNÉES
- ✓ FIABILITÉ DU SERVICE
- ✓ INTERACTION ÉQUITABLE AVEC LES UTILISATEURS

[en savoir plus >](#)



Nous travaillons efficacement
Certified Management System
SQS ISO 9001

unicef  pour chaque enfant